

Dirección de Comunicación y Cultura

# Monitoreo Conafe

29 de octubre de 2018

## 29 de octubre

	Entidad	Página
• Realizarán Examen de la Vista a Niños de Educación Básica	Aguascalientes	2
• Atiende SEP a 2 mil niños migrantes de la mixteca cada año	Puebla	4
• Cerrarán telesecundaria en la localidad Las Huertas	Durango	6
• Arrancan campaña de apoyo a niños con cáncer	San Luis Potosí	8
• Reunión de Formación Académica	Campeche	9
• El alcalde de Valladolid reconoce la labor de los jóvenes del CONAFE	Yucatán	10
• Acuden jóvenes a estudiar con sus hijos	Hidalgo	12
<b>Educación, Opinión y Análisis / Pobreza y desigualdad, los retos</b>		13

## ● Realizarán Examen de la Vista a Niños de Educación Básica



AGUASCALIENTES (29/oct/2018).

Alumnos de la carrera de Optometría de la Universidad Autónoma de Aguascalientes realizarán una serie de exámenes de la vista a petición de la delegación federal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), dependencia que tiene detectados a 32 niños de educación básica con deficiencias visuales, quienes serán beneficiados con la donación de anteojos por parte de una fundación.

Para informar de los pormenores de esta labor social, el rector de la UAA, doctor Francisco Javier Avelar González, recibió al delegado de la SEP en Aguascalientes, maestro David Ramírez Bedoy, quien externó la necesidad de que la Universidad apoye con las evaluaciones diagnósticas pertinentes, para que los beneficiados puedan contar con la atención de calidad que distingue a la Clínica de Optometría de esta casa de estudios.

En la reunión el delegado enfatizó que se confía plenamente en la capacidad de servicio por parte de la Universidad, ya que en otras ocasiones se ha trabajado en proyectos sociales de impacto obteniendo resultados muy favorables, por lo que aseguró que en esta ocasión no será la excepción.

Ramírez Bedoy indicó que para llevar a cabo esta actividad también se contará con el respaldo de la fundación Ver Bien Para Aprender Mejor, la cual hará la donación de los lentes, por lo que se podrá amalgamar esfuerzos para que la educación llegue a todos los sectores de la sociedad sin que los problemas visuales sean un impedimento para tal fin.

Se le informó al rector de la Máxima Casa de Estudios en la entidad que el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), una institución de la SEP, fue la encargada de hacer la detección de los escolares que tienen problemas de aprendizaje a causa de mala visión, quienes se encuentran en comunidades del estado que son de difícil acceso y en condiciones de pobreza extrema, de ahí la gran labor que realizarán la comunidad de la carrera de Optometría de la Autónoma de Aguascalientes.

Cabe señalar que a más tardar, en la tercera semana del mes de noviembre se podrán entregar los anteojos a todos los beneficiarios para que corrijan algunas patologías en la visión como miopía o astigmatismo, entre otras, que puedan ser las causas de un bajo desempeño escolar inadecuado, además de que se les dará seguimiento puntual a cada uno de los casos.

<https://pagina24.com.mx/2018/10/28/local/realizaran-examen-de-la-vista-a-ninos-de-educacion-basica/>

## ● Atiende SEP a 2 mil niños migrantes de la mixteca cada año



### Atiende SEP a 2 mil niños migrantes de la mixteca cada año

"No sabemos en qué condiciones se van los niños, eso no nos compete, pero lo que sí es obligación del estado es atender su educación"



Foto Ilustrativa



### Atiende SEP 2 mil niños migrantes de la Mixteca

Para evitar que pierdan su ciclo escolar, después de viajar temporalmente a EEUU donde visitan a sus padres



**PUEBLA (28/oct/2018).** La Secretaría de Educación Pública (SEP) atiende anualmente a 2 mil infantes migrantes de las comunidades de la Mixteca Poblana que abandonan sus estudios porque se van con sus padres a vivir temporalmente a los Estados Unidos, informó Álvaro Álvarez Barragán, subsecretario de Educación Obligatoria.

El funcionario estatal informó a El Sol de Puebla que tienen un plan de estudios de primaria para los estudiantes que abandonan por temporadas el ciclo escolar en las escuelas públicas porque viajan para visitar a su familia que se encuentra en el extranjero trabajando.

“Los niños migrantes van y vienen. Legalmente les tenemos que seguir dando educación, es una obligación que tenemos como gobierno. No sabemos en qué condiciones se van los niños, eso no nos compete, pero lo que sí es obligación del estado es atender su educación”, declaró.

Aunque no precisó el porcentaje de estudiantes, señaló que los municipios con más demanda estudiantil son Izúcar de Matamoros además de Tulcingo del Valle.

“Los casos se dan más pasando el invierno. Los niños se mueven a otros países, principalmente el Norte. Tenemos previamente información de la familia que se va a ir, entonces, detectamos a los niños y preparamos el material expofeso que tenemos para

ellos. Los maestros están preparados para atenderlos porque sabemos que son niños que regresan”, declaró.

Álvarez Barragán declaró que el gobierno del estado se ha sumado a esta formación que se da a nivel nacional y en la que colabora el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe). A nivel local, señaló que este modelo de educación genera nuevos círculos de estudio y aportación para la población migrante.

“Los niños se reponen y ponemos a finales de agosto para que los niños recuperen su formación educativa. Les damos su certificado de estudios, todo igual, solo se pone atención especial en sus clases. Los niños se reinsertan con mucha facilidad”, finalizó.

<https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/atiende-sep-a-2-mil-ninos-migrantes-de-la-mixteca-cada-ano-puebla-2380714.html>

<http://municipiospuebla.mx/nota/2018-10-28/izucar-de-matamoros/atiende-sep-2-mil-ni%C3%B1os-migrantes-de-la-mixteca>

## ● Cerrarán telesecundaria en la localidad Las Huertas



### Cerrarán telesecundaria en la localidad Las Huertas

Marco Antonio Robles Hernández | Domingo 28 de octubre de 2018 | en LOCAL | 23

Al momento de tomar la decisión de cerrar de manera temporal la escuela por falta de niños para cumplir con el mínimo establecido, se les ofrecen otras opciones para que los niños continúen estudiando sin la necesidad de salir de su localidad, está por ejemplo un programa donde el director de la escuela primaria continúa con sus estudios, o existen otras como a través de **Conafe**, donde también los niños pueden continuar estudiando y si ya en el siguiente ciclo se cumple el requisito de tener seis niños en el sistema de telesecundaria, se restablece el servicio de manera inmediata, de allí que sólo se está pidiendo el cierre temporal por falta de requisito de niños completo.

Reconoció la maestra Musía Arámbula, que es muy entendible el nerviosismo y preocupación de los padres de familia al ver que se tiene que cerrar de manera temporal la escuela telesecundaria, pero ya hemos estado dialogando con ellos para que vean que no será necesario que salgan de su localidad los cuatro niños que están cursando la telesecundaria, sino que se les podrán seguir dando las clases en otro sistema, en la escuela primaria o en Conafe, pero no van a salir de su pueblo a estudiar, y el año entrante todo

**DURANGO (28/oct/2018).** La supervisora de la zona del Sistema de Escuelas Telesecundarias, Musía Arámbula, dijo a este matutino que la instrucción que ella tiene del jurídico del sistema, es cerrar de manera temporal la escuela de esta localidad, por no cumplir con el mínimo de estudiantes, el cual es de seis, y aquí sólo se tienen a cuatro, pero no se verán afectados con dicho cierre, aseguró.

parece indicar que ya se tendrán los seis niños como mínimo, y de ser así se reabrirla la telesecundaria, comentó la supervisora.

Recordemos que fue la semana pasada cuando este matutino acudió a la comunidad de Las Huertas, del municipio de Durango, mismo que se encuentra muy retirado de la capital, donde sus habitantes tienen más movilidad es en la cabecera de Pánuco de Coronado, o sea en Francisco I. Madero, y ahora que se les avisa que tendrán que cerrar la escuela el pueblo completo se opuso al cierre, exigiendo que dejaran a la maestra para que continuara dándole clases a los cuatro niños de telesecundaria, ya que temían que fuera necesario que salieran a estudiar a otra localidad y se dicen personas de muy escasos recursos económicos que no tienen para hacer un gasto de este tipo.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/cerraran-telesecundaria-en-la-localidad-las-huertas>

## ● Arrancan campaña de apoyo a niños con cáncer



SAN LUIS POTOSÍ (28/oct/2018).

Oficialmente arrancó la campaña Tapatón 2018, proyecto que tiene como objetivo recaudar tapas de envases de plástico para apoyar a la asociación Amanc, que ayuda a niños con cáncer, proyecto que al mismo tiempo fortalece la cultura del reciclaje.

Nuevamente el Organismo Operador del Agua SASAR se ha sumado a este proyecto y durante el 2018 trabajará en conjunto con Scouts de San Luis Potosí, Conafe, Policía Federal y Amanc, buscando superar la recolección de 13 toneladas que se registró durante la campaña 2017.

Amanc San Luis Potosí, que ayuda a niños guerreros en su lucha contra el cáncer, invita a la población a sumarse en esta actividad que poco a poco ha ido tomando fuerza.

En el municipio de Rioverde, Teresita de Jesús Rojas ha logrado crear la cultura de colaboración y conciencia en la población estableciendo una campaña permanente a la cual se ha sumado gran parte de la población, iniciativa que comenzó de forma personal, sin embargo ya ha sido adoptada por diferentes instituciones.

En el municipio de Rioverde las tapas pueden ser entregadas en las oficinas de SASAR, y para la capital del estado, con los diferentes grupos de Boys Scouts, **Conafe** y Policía Federal.

<http://planoinformativo.com/621268/arrancan-campana-de-apoyo-a-ninos-con-cancer-slp>

## ● Reunión de Formación Académica



### Reunión de Formación Académica

Reconocieron el apoyo de los alcaldes de los municipios para atender a alumnos de las comunidades más apartadas

By Redacción Campeche - 26 octubre, 2018 2



Invitó a los asesores a reforzar sus acciones y comprometerse con su labor.

**CAMPECHE** (26/oct/2018). El delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) en Campeche, Román Iván Acosta Estrella encabezó la reunión de Formación Académica para Asesores Pedagógicos Itinerantes Comunitarios y Compensados.

En este encuentro celebrado en el edificio de la delegación se plantearon los objetivos la Estrategia Educativa de Asesores Pedagógicos Itinerantes, liderados por Brenda González Morales, de compensados y Javier Alvarado Hernández de comunitarios.

Acosta Estrella comentó que a través del programa de Consolidación de Escuelas se ha garantizado la permanencia de líderes comunitarios en los municipios, dando atención por las mañanas en horario escolar y apoyo por las tardes en otras tareas dentro de la misma comunidad.

Asimismo, frente a los asesores reconoció el apoyo de los alcaldes de los municipios donde CONAFE atiende a alumnos de las comunidades más apartadas de las cabeceras municipales.

Por último, el delegado del CONAFE en Campeche invitó a los asesores a reforzar sus acciones y comprometerse con su labor, así como a trabajar en equipo con los líderes comunitarios, a fin de cumplir con las metas establecidas en el CONAFE en beneficio de los alumnos de educación básica regular y comunitaria.

<http://campecheyoy.mx/2018/10/26/reunion-de-formacion-academica/>

## ● El alcalde de Valladolid reconoce la labor de los jóvenes del CONAFE



**YUCATÁN** (26/oct/2018). Apoyar los proyectos que impulsen la educación en el municipio es esencial para la administración 2018 – 2021, por lo que el alcalde, Enrique Ayora Sosa, agradeció el gran trabajo que realizan los jóvenes del CONAFE.

En el Encuentro Estatal de Jóvenes “CONAFE”, realizado en la ciudad, varios jóvenes yucatecos se destacaron por su labor hacia la comunidad, y recibieron el premio del Consejo Nacional de Fomento Educativo.

La vallisoletana, Jessica Rosado Pool recibió el reconocimiento por su proyecto de expresión en lengua indígena que ha contribuido a conservar las raíces culturales en el Estado.

En su intervención, la delegada del CONAFE en Yucatán, Vanessa Jiménez Ortega, agradeció el esfuerzo que los líderes educativos le ponen a su trabajo.

Por su parte, el presidente Municipal, Enrique Ayora, resaltó el importante trabajo de los jóvenes que con una gran vocación y amor por la profesión han formado a ciudadanos de bien.

“Gracias a ustedes muchos niños y niñas han podido ser personas que ponen en alto el nombre de nuestro municipio y Estado” indicó.

La representante del gobierno del Estado, la Directora de Educación Indígena, Noemí Chel Ucán, agradeció las facilidades brindadas por el alcalde para realizar este evento, y mencionó que el Gobernador está ocupado en mejorar la educación en Yucatán.

Cerca de 500 líderes educativos de Mérida, Motul, Peto, Tekax, Tizimín y Valladolid, estuvieron presentes en el evento.

<http://www.mipuntodevista.com.mx/el-alcalde-de-valladolid-reconoce-la-labor-de-los-jovenes-del-conafe/>

## ● Acuden jóvenes a estudiar con sus hijos



### Acuden jóvenes a estudiar con sus hijos



Es para mujeres de 14 a 24 años convertidas en madres. / Foto: Especial

refirió, Verónica Montejo Gayosso, coordinadora del programa dependiente del Instituto Hidalguense de Educación para el Adulto (IHEA).

Es ofrecerle concluir sus estudios de educación básica en horarios accesibles y acompañadas de sus hijos, estudiando en el sistema no escolarizado con el objetivo de contribuir a la reducción del rezago educativo, con una educación de calidad, subrayó.

“Este programa se ha convertido en un esfuerzo compartido con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Hidalgo, la Secretaría de Desarrollo Social, delegación Hidalgo y el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**), cuya búsqueda es crear adolescentes con preparación y seguridad”.

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/acuden-jovenes-a-estudiar-con-sus-hijos-2376870.html>

## Educación, Opinión, Análisis

# OPINIÓN

▶ Columnistas ▶ Articulistas ▶ Plumas invitadas ▶ Videos ▶ Blogs

OPINION // EDITORIAL EL UNIVERSAL // EDITORIAL

## Pobreza y desigualdad, los retos

29/10/2018 | 02:10 |

A A+



### [Read in English](#)

Para México, y en especial para la administración federal que comienza el 1 de diciembre, los pendientes más acuciantes y los retos más grandes en la actualidad son la pobreza y la desigualdad.

El diagnóstico es del secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos, la OCDE, José Ángel Gurría, en entrevista con EL UNIVERSAL.

EDITORIAL EL UNIVERSAL

Ahora que sabemos que en la consulta sobre el Nuevo Aeropuerto se decidió por la opción de Santa Lucía –asunto que por cierto volvió a mostrar la gran polarización existente en la sociedad mexicana–, e independientemente de las implicaciones económicas y políticas que en lo inmediato podría tener este resultado, para el organismo internacional la problemática nacional que deberá ser prioridad para el gobierno de Andrés Manuel López Obrador sigue siendo – como desde hace décadas– el combate a la pobreza y la desigualdad, con el agravante de que en el actual contexto de la era digital, si no se atiende, se perderá productividad y competitividad, y podríamos estancarnos como un país maquilador.

Gurría advierte que hoy tenemos un contexto muy diferente, de gran velocidad, que tiene que ver directamente con los plataformas y tecnologías digitales, por lo que se trata de una nueva realidad.

“México tiene que ponerse al día porque si no corremos el riesgo de rezagarnos en la productividad y competitividad, y por lo tanto, en las oportunidades, y otros más serán los encargados de producir y serán los encargados de vender y nosotros, no sé, nos vamos a quedar en la maquila, digamos ¿no? En lugar de ser los productores de última instancia”, pondera el funcionario.

En este sentido, mayor apoyo gubernamental al desarrollo de ciencia y tecnología continúa siendo uno de los asuntos pendientes más significativos, sin el cual no podrá terminarse con el subdesarrollo de amplias franjas de México, crearse empleos bien remunerados y en suma impulsar la economía nacional.

Solamente de ese modo también podría irse dando cara a otros asuntos igualmente apremiantes como la violencia e inseguridad que aquejan a nuestro país, y que están estrechamente relacionadas y, es más, tienen su origen en la pobreza y la falta de oportunidades.

Para la OCDE, entonces, a lo que hay que ponerle primero atención siempre será al combate a la pobreza y a la desigualdad, y a su contraparte, la igualdad de oportunidades, acceso a educación, salud y trabajo, en suma, una buena calidad de vida.

<https://www.eluniversal.com.mx/articulo/editorial-el-universal/nacion/pobreza-y-desigualdad-los-retos>